

Fecha: 13-02-2026

Medio: La Estrella de Iquique

Supl.: La Estrella de Iquique

Tipo: Noticia general

Título: Funcionarios del hospital advierten impacto por reducción presupuestaria

Pág.: 2
Cm2: 711,5Tiraje: 9.500
Lectoría: 28.500
Favorabilidad: No Definida

ACTUALIDAD

AGENCIA UNO



GREMIOS DE SALUD ADVIERTEN QUE CON LA ELIMINACIÓN DE LA GLOSA DE HONORARIOS PARA EL HOSPITAL REGIONAL DE IQUIQUE SE PERJUDICARÁ LA ATENCIÓN DE LOS PACIENTES.

Funcionarios del hospital advierten impacto por reducción presupuestaria

Según Afumed situación afectaría a 78 funcionarios y pondría en riesgo atención médica. Desde el Ernesto Torres aseguraron que se mantendrá la cantidad de profesionales y afirmaron que estarían todas las atenciones cubiertas.

Daniela Ortega Novoa
daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Los gremios de salud del Hospital Dr. Ernesto Torres Galdames se mostraron preocupados por la decisión del Servicio de Salud de Tarapacá de eliminar la glosa de honorarios para el presente año. Los dirigentes advirtieron que esta reducción presupuestaria perjudicará el funcionamiento del centro asistencial, estimando un impacto negativo en la atención de al menos 25 personas semanales.

La presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed), la doctora Claudia Rojas, señaló que la medida no solo afecta la estabilidad laboral de decenas de profesionales, sino

que perjudica la operatividad clínica del hospital. "Extremadamente complejo se vislumbra el panorama en el hospital Ernesto Torres Galdames, debido a que, desde este mes, por indicación de la dirección del Servicio de Salud Tarapacá, no se realizarán contratos a honorarios".

Serían aproximadamente 78 funcionarios bajo esta glosa presupuestaria, entre los que se cuentan enfermeras, kinesiólogos, tecnólogos médicos y técnicos paramédicos. "Dejará vacantes críticas que el sistema no puede suprir con su planta actual. La situación es especialmente dramática en unidades de alta especialidad, como la UCI Pediátrica, donde los kinesiólogos especializados son escasos y no cuentan con cargos de planta disponibles", explicó Rojas.

La dirigenta manifestó que las consecuencias de esta medida irán directamente en desmedro de la atención de los pacientes, "ya que no se contará con los profesionales adecuados para la atención de salud requerida. Se estima que esta decisión afectará la resolución quirúrgica de

En la misma línea, la presidenta de la Asociación de Enfermeras y Enfermeros (Asenf), Ruth Ríos, señaló: "Nos preocupa enormemente la repercusión de esta decisión, dado que los más perjudicados serán los pacientes usuarios del hospital de Iquique. Ante las medidas que tendrán que tomar los distintos servicios del hospital debido a esta situación, como por ejemplo la suspensión de cirugías en horario extendido, cierre de camas hospitalarias o prestaciones ambulatorias, etc.".

Por su parte, Roberto Eloy, presidente de la Asociación de Funcionarios de la

“
La situación es (...) dramática en las unidades de alta especialidad
Claudia Rojas, Afumed

78**15**

funcionarios se verían afectados por la eliminación de esta glosa presupuestaria, según gremio de salud.

pacientes semanales de atención quirúrgica se verían afectados con la decisión, según los médicos.

Red Asistencial de Iquique, expresó su preocupación. Señaló que a los trabajadores a honorarios del recinto médico todavía no se les ha pagado su sueldo correspondiente al mes de enero. "El honorario del hospital sigue trabajando, no puede faltar, porque se sabe que los honorarios si faltan, se botan", acusó.

HOSPITAL DE IQUIQUE
Desde el Hospital de Iquique afirmaron que independiente de la situación denunciada, se mantendrá la misma cantidad de funcionarios con los que se trabajó el 2025. "Se

mantienen cubiertas las mismas funciones del año pasado". Además, agregaron que se cuenta con el aporte del Hospital de Alto Hospicio, principalmente de su director, el doctor Boris Ahlbom, quien colaborará con absorber estas contrataciones.

Desde el recinto informaron que actualmente se busca la forma de extender el horario de funcionamiento de pabellones a través de horas extras. Se enfatizó que no existe desvinculación alguna de trabajadores del Hospital de Iquique y que se trabaja en cumplir con los honorarios.